

# Mamá perdió toda la tranquilidad

**Limón**  
Provincia: Limón  
Población: 70.166 hab  
Extensión: 59,76 km<sup>2</sup>  
Central

**RODOLFO MARTÍN**  
Corresponsal GN

**Una mujer** declaró por videoconferencia este jueves en los Tribunales de Limón el drama que vive desde hace dos años por la guerra entre los Potoy y los "Pechanes" en el Caribe.

El juicio se inició el miércoles pasado contra una mujer de apellido Potoy, sospechosa de balear la casa de la testigo de apellido Morales, a la que en Limón apodan la "señora del vigorón".

El ataque, ocurrido la noche del 16 de junio del 2013, en Cieneguita, se dio en medio de las broncas que los Potoy han protagonizado con el denominado grupo de los "Pechanes" (formado por Jonathan y Nicolás Jiménez, hijos de la "señora del vigorón"), de acuerdo con las investigaciones policiales.

"Quiero justicia, quiero justicia. Quiero mucha justicia. Yo ya estoy muerta porque ellos (los Potoy) han dicho que no van a descansar hasta verme muerta", declaró la mujer ayer en tono angustiado.

Cuando la señora estaba declarando no pudo terminar porque sufrió un cambio emocional, empezó a llorar y a gritar por lo que tuvo que recibir ayuda de un psicólogo y un asistente de la Oficina de



**Doña María declaró ayer por videoconferencia pues está en el programa de víctimas y testigos.** R. MARTÍN

Protección de Víctimas y Testigos del Poder Judicial.

La testigo narró que la sospechosa llegó en un carro rojo, se bajó y después de dar cuatro pasos empezó a disparar contra su vivienda en la que estaba ella; su esposo, Nicolás Jiménez, su hija y su nieta menor de edad.

Ellos estaban abriendo unos regalitos del Día del Padre y en eso la hija de Morales fue quien vio a la mujer y no les había terminado de avisar cuando llovió plomo.

"Inmediatamente, ellos se tiraron al suelo y yo me escondí detrás de un murito desde donde podía ver todo", recordó la señora, quien indicó que la casa se la dejaron desbaratada; la refri, los muebles y el tele también.



**La mujer se encadenó el año pasado en los tribunales.** LA TEJA

**Sin paz.** La familia tuvo que abandonar la casa pues le prendieron fuego dos veces y no la han podido alquilar porque le ocurren ac-

tos de vandalismo en cada intento. "En una bolsa de basura tuve que echar todas las cosas y trasladarme a San José.

"Desde hace dos años andamos rodando de arriba para abajo, no tenemos paz", declaró.

La balacera ocurrió pocas horas después de que David Potoy, hermano de la sospechosa y quien, según las autoridades, estaba vinculado con actividades del narcotráfico, fuera víctima de sicarios, en Cieneguita.

El Tribunal de Juicio lo conforman Hernán Salazar, Yolanda Alvarado y Carlos Cartín.

**Sobrevivió.** Doña María ha vivido hechos muy violentos.

El 2 de agosto del año pasado, ella estaba afuera de la casa en Limón junto a Carlos Zúñiga Araya y su nietica de siete años.

Muy cerca de ellos se encontraban otros familiares bajando unas compras del carro: Luis Diego Moreira Caballero, de 30 años, y Maribel Mendoza Golden, de 32. A los dos los rafaguearon y fallecieron en el hospital de Limón.

Doña María resultó herida en la espalda y pierna y a su nietita una bala le rozó el cuello.

En febrero del mismo año, Morales se encadenó en los Tribunales de Goicoechea contra los "Potoy" exigiendo seguridad para Cieneguita.

A "los Pechanes" los condenaron en setiembre del 2014 a 35 años de cárcel por el crimen del pescador Kenny Bryan McDonald Hills, de 28 años, quien fue desmembrado y sus restos los lanzaron al mar; el crimen lo grabaron con un teléfono celular.